

## INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 28 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** El Economista, Excélsior, El Sol de México, La Razón, 24 Horas, La Jornada, El Financiero, Milenio, Eje Central, Reporte Índigo, El Universal.

## Emplazan a la SSA para que integre a menores en plan de vacunación/El Economista

El Juzgado Séptimo de Distrito en el Estado de México emplazó a Secretaría de Salud a modificar la "Política Nacional de Vacunación contra el virus SARS-CoV-2, para la prevención de la covid en México", en la que consideren a todos los menores de 12 a 17 años de edad. Claudia Irene Gámez Galindo, secretaria en funciones de Juez Séptimo de Distrito en el Estado de México, advirtió que en caso de negarse, se denunciará por desacato a las autoridades correspondientes de la SSA y del Estado de México. "Cualquier violación a la misma dará lugar a que se dé vista al agente del Ministerio Público de la Federación para los efectos conducentes", advirtió. Cabe destacar que tanto el secretario de Salud, Jorge Alcocer, y el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, han afirmado que no es prioridad para el Gobierno Federal la inoculación contra covid de los menos de 18 años, al considerar que tiene un sistema inmunitario fuerte.

#### Multa por negar vacuna/Excélsior

El secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela y Jorge Alfredo Ochoa Moreno, director general de Servicios de Salud de la Cdmx, recibieron una multa por parte de Roberto Fraga Jiménez, juez décimo de Distrito en Materia Administrativa en la CDMX, por no aplicar la vacuna contra covid a una menor de edad amparada, y tienen un plazo de 24 horas para cumplir con el mandato judicial o de lo contrario podrían ser sancionados con hasta nueve años de prisión, multa, inhabilitación o separación de su cargo.

#### Van 200 mil muertos de Covid este año/El Sol de México

En los primeros nueve meses del año se registraron 200 mil 194 fallecimientos de personas a consecuencia de las complicaciones de covid, ello a pesar de la llegada de vacunas contra el SARS-CoV-2 entre personas mayores de 18 años de edad. Según el portal de Exceso de Mortalidad de la Secretaría de Salud, en lo que va de la pandemia, un millón 587 mil 301 personas fallecieron a causa de las complicaciones de padecimientos previos o porque no acudieron a los centros hospitalarios. De ellos, 426 mil 635 murieron al contraer el virus que produce la pandemia, siete veces más que el escenario catastrófico que proyectó el subsecretario Hugo López-Gatell en agosto del año pasado.

# Da juez 5 días para ajustar plan de vacunación e incluir a niños/La Razón

El Gobierno de México tiene cinco días para actualizar la Política Nacional de Vacunación o de lo contrario será denunciada ante la FGR por no acatar la resolución de establecer un programa para atender a personas de entre 12 y 17 años para que reciban dosis, sin importar su estado de salud. La secretaria en funciones de jueza, Claudia Irene Gámez Galindo, señaló que ninguna disposición interna en la Secretaría de Salud puede estar por encima de la Ley General de Salud que regula los Artículos 103 y 107, de la Constitución, por lo que, de no aplicarse, caerían en el delito de abuso de autoridad. Afirmó que esa variante se caracteriza por tener una mayor transmisibilidad, así como por afectar a adolescentes y niños en proporciones más elevadas que otras variantes, pues de acuerdo con datos del Inegi, 1,413 personas de menos de un año y hasta los 24 murieron a consecuencia de esa enfermedad. El pasado 12 de octubre, en la conferencia matutina del

presidente, López Obrador, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que no había recibido notificación sobre el amparo.

## Ayer, México registró 4,797 nuevos casos de Covid-19/La Razón

De acuerdo con esta actualización, en total se suman tres millones 793 mil 783 casos confirmados de covid, además se acumulan 287 mil 274 muertes. En el Informe Técnico Diario, las autoridades de Salud señalaron que hay 26 mil 751 casos activos estimados y 542 mil 597 sospechosos. Los días con más muertes durante toda la pandemia han sido: la primera ola, 21 de junio del 2020, con mil 44 decesos; segunda ola, 21 de enero del 2021, con mil 803 decesos y tercera ola, 01 de septiembre del 2021 con 1,177 decesos. Cabe destacar que el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que nuestro país podría alcanzar esta semana el punto mínimo absoluto de la pandemia de covid desde 20220, sólo si se mantiene la reducción de casos del 24%.

## Reconoce IMSS al personal de Salud/24 Horas

El IMSS se convirtió en una institución más grande y más fuerte debido a su personal de salud que durante la pandemia de covid, ha atendido a miles de pacientes ya sean derechohabientes o no. Para atender la emergencia sanitaria, el IMSS integró dos mil 454 Equipos covid y se reconvirtieron 19 mil 999 camas hospitalarias. En el marco de la ceremonia por el *Día de las Médicas y los Médicos*, el director general del Seguro Social Zoé Robledo, develó el busto del doctor Antonio Fraga Mouret en el Centro Médico Nacional Siglo XXI, como reconocimiento a su labor de investigación y generación de conocimiento en el campo de la medicina.

## Se recupera en 75% el servicio no Covid en el IMSS/La Jornada

Los servicios médicos del IMSS diferentes a covid se han recuperado en 75%, luego de que durante la pandemia el organismo destinó casi 20 mil camas hospitalarias para atender a los afectados por el coronavirus, afirmó el director Zoé Robledo. Resaltó que el Seguro Social "estuvo a la altura" para hacer frente a la pandemia. Agregó que en 2020 se brindaron 65 millones de consultas y se realizaron 853 mil cirugías. "No ha sido nada fácil". El director del IMSS destacó la labor desempeñada por 2 mil 454 equipos Covid integrados por especialistas de diferentes áreas, como urgencias, terapia intensiva, epidemiología y neumología, Célida Duque, directora de Prestaciones Médicas, comentó que durante la emergencia sanitaria se ha atendido a más de la mitad de los pacientes que han requerido hospitalización en el país.

## Coronavirus en México/El Financiero

Con una reserva de ya de casi 30 millones de vacunas pendientes de aplicar, la Secretaría de Salud reportó ayer 386 defunciones más en las últimas 24 horas en el país, que sumaron 287 mil 274 muertes, oficialmente, en lo que va de la epidemia, y 4 mil 797 nuevos contagios, que alcanzaron ya la cifra de 3 millones 793 mil 783 infectados. Sobre la ocupación hospitalaria, la dependencia informó que se mantiene prácticamente sin cambios, al indicar que se coloca en 21% en las camas generales y 19% en las camas con ventilador para los pacientes con problemas graves de respiración.

## Inmunizados con al menos una dosis, 80% de mayores de 18 años/La Jornada

La cobertura de vacunación contra el coronavirus llegó el pasado martes a 80% de las personas mayores de 18 años, las cuales tienen al menos una dosis. Destaca la Ciudad de México, con 99%, donde se ha concentrado la mayor cantidad de enfermos y fallecidos en el país. Le siguen Quintana Roo, con avance de 95%, Querétaro (92) y San Luis Potosí (91). El promedio nacional de 80% se alcanza a unos días de que concluya el plazo fijado por el Gobierno Federal para que los mayores de 18 años reciban cuando menos una inyección de los biológicos que constan de dos dosis. En tanto, de acuerdo con las estadísticas difundidas por la Secretaría de Salud, las entidades con más rezago siguen siendo Chiapas, donde 52% de los adultos ha recibido alguna de las vacunas, Guerrero (63) y Oaxaca (67).

#### Descartan riesgo en aplicar vacunas de influenza y covid al mismo tiempo/Milenio

La Secretaría de Salud acordó aplicar de manera simultánea las vacunas contra la influenza estacional y la covid, pues "no disminuye la inmunogenicidad ni seguridad de ambas" entre los grupos objetivo e, incluso, podrá suministrarse en el mismo brazo a embarazadas de 12 años y más, población de 12 a 59 años con comorbilidades, así como adultos mayores. "Las personas de 12 años y más que pertenezcan al grupo objetivo de vacunación contra influenza y que aún no hayan recibido vacuna contra la covid podrán recibirlas de forma simultánea y lo más pronto posible", señalan los lineamientos de influenza estacional, cuya campaña arranca el 3 de noviembre. "Ambas vacunas podrán aplicarse en la región deltoidea del mismo brazo, con 2.5 centímetros de distancia entre ambas punciones".

## Ignora Salud 139 mil muertes por Covid-19/Eje Central

Hasta el 25 de septiembre, el nuevo coronavirus había cobrado la vida de 426 mil 653 personas en México, una cifra 67.2% mayor a la que reconoce la Secretaría de Salud en sus informes técnicos diarios, y que ha sido utilizada por diversas autoridades para intentar reducir la percepción o el impacto real que ha tenido la pandemia en el país. Por ejemplo, Elizabeth García Vilchis, directora de redes de vocería de la presidencia de la República, trató de desmentir esta mañana una gráfica sobre exceso de mortalidad, que se difundió en redes sociales, utilizando datos que no corresponden a este indicador, sino a las muertes por millón de habitantes en donde México ocupa el lugar 15 en el mundo. Sin embargo, México se encuentra en 4º lugar a nivel mundial tanto en exceso de mortalidad, como en fallecimientos totales por covid; ambas cifras se han intentado ocultar al hacer énfasis en un sólo indicador que se concentra en el impacto demográfico, pero que resta peso a la crisis de salud que ha cobrado casi 600 mil vidas en el país.

## Ejerce Secretaría de Salud 59% del gasto proyectado para 2021/24 Horas

El Insabi ha otorgado 3.6 menos consultas que el extinto Seguro Popular. La Secretaría de Salud ha ejercido sólo 59% del gasto funcional aprobado para este año, no obstante, a estas alturas se tenía que haber gastado el equivalente a 66.7% del presupuesto anual, señaló la organización México Evalúa. En tanto, al mes de agosto, el Insabi acumuló un gasto de 48 mil millones de pesos, monto que se encuentra 15% por debajo de lo programado y 20% por debajo de lo ejercido en el año 2020. México Evalúa, señala que, "hasta septiembre el Insabi dio 3.6 veces menos consultas que las brindadas por el Seguro Popular en el mismo período de 2018, en parte por la reducción del gasto, el proceso de transición institucional y la pandemia de covid".

## Recordar a los héroes/Reporte Índigo

Conforme el país avanza en su lucha contra la covid y el número de casos de contagios y fallecimientos disminuye, las necesidades de los héroes de la salud que han peleado la batalla en primera línea contra el virus durante casi dos años vuelven a quedar en el olvido. A pesar de realizar labores que marcan la diferencia entre la vida y la muerte, de ubicarse entre las profesiones más queridas y respetadas por la sociedad y de representar una necesidad fundamental tanto para la supervivencia de las personas como para la pronta recuperación de las condiciones de normalidad, el personal médico y de enfermería en México se enfrenta a salarios muy bajos y a condiciones de trabajo precarias.

## Llega cargamento con 592 mil vacunas de Pfizer/La Jornada

Ayer llegaron a México 592 mil 20 vacunas envasadas de PfizerBioNTech, con lo cual ya se han tenido disponibles 147 millones 286 mil 345 dosis. En la recepción de los antígenos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Israel Acosta Ibarra, coordinador del Sistema Nacional para la Distribución de Insumos Médicos para la Salud de Laboratorios de Birmex, precisó que los biológicos serán distribuidos de inmediato en el Birmex detalló que ya son 35 millones 397 mil 375 dosis de Pfizer-BioNTech, lo cual representa 24% de las vacunas que han llegado al país.

## En México, los trámites para utilizar los nuevos fármacos tardan hasta cinco años/La Jornada, El Financiero

El trámite de obtención del registro ante la Cofepris consume una parte significativa del tiempo, pero también las gestiones que realizan las instituciones para incluir los productos en sus cuadros de medicamentos, afirma un estudio financiado por la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica. Respecto a la Cofepris, Pablo Quiroga, director ejecutivo de Fomento Sanitario y Responsable del Centro de Innovación y Capacitación, reconoció la existencia de rezago en los trámites, muchos de los cuales todavía se realizan en forma manual. De ahí la importancia de la digitalización ya en curso, indicó.

# Contra la violencia familiar/Reporte Índigo

A fin de salvaguardar la integridad principalmente de mujeres, niñas y niños, y evitar que escale la violencia feminicidio, el Poder Judicial del Estado de México pone en marcha el Juzgado en línea Especializado en Violencia Familiar, que brindará servicio los 365 días del año. Dicha propuesta es pionera en la República y es 100% en línea, con servicio por todo el estado y un tiempo de respuesta menor a cuatro horas con el objetivo de determinar medidas de protección, entre ellas que el agresor salga del domicilio familiar o se aleje de las víctimas. Al evento asistieron también: Isabel Sánchez Holguín, secretaria de la Mujer, Fabiola Aparicio Perales, integrante del Consejo de la Judicatura, Alejandro Gómez Sánchez, fiscal general de Justicia, Rodrigo Espeleta Aladro, secretario de Justicia y Derechos Humanos, Rodrigo Martínez-Celis Wogau, secretario de Seguridad del Estado de México, Francisco Fernández Clamont, secretario de Salud y director general del ISEM, Myrna García Morón, ombudsperson de la CODHEM, consejeros de la Judicatura, diputados, diputadas y académicos especializados en temas de género.

# "En vacunación anti-covid, niños no son prioridad"/El Universal

La OPS aseguró ayer que los niños no constituyen un grupo prioritario para la vacunación contra covid en el continente americano y advirtió que la región todavía tiene un "camino largo" para inmunizar a los más vulnerables. El organismo pidió a los líderes del G20 un "fuerte compromiso" para garantizar un acceso más equitativo a las dosis anticovid.